

EN EL 28-M FUENLABRADA  
Y ALCOBENDAS, LAS MÁS DAMNIFICADAS

# El espejismo del voto municipal del PSOE

La candidatura autonómica sufrió una caída del 20% de apoyos frente a las municipales en las diez principales ciudades de la región

**PABLO R. ROCES MADRID**

Tratar de explicar los motivos que llevan al votante a la urna en cada proceso electoral, por mucho que se intente, es tarea casi imposible. Existe siempre ese dicho ya popular de que en las municipales cada uno vota a su alcalde, independientemente de las siglas que le amparen. A «la gestión impecable e intachable» de los suyos en todo el territorio español aludió este miércoles Pedro Sánchez como uno de los valores del PSOE para las elecciones generales del próximo 23 de julio.

Pero, al menos, en la Comunidad de Madrid, atendiendo a los resultados del pasado domingo, el apoyo a esos alcaldes no llegó al candidato autonómico, Juan Lobato. De hecho, en los diez principales núcleos urbanos de la región, mayoritariamente dominados a nivel municipal por los socialistas, el PSOE se dejó un 20% de los votos en los comicios autonómicos. Sólo en Torrejón de Ardoz tuvo mejor resultado. De ahí que la traslación a nivel nacional se antoja poco probable.

En la comparativa general, la diferencia entre ambos comicios fue un saldo negativo de 118.000 votos y un 16,2% para el PSOE. En el conjunto de las municipales, la formación cuenta con 727.956 apoyos para sus alcaldes y candidatos frente a los 609.718 que recibió Lobato. Especialmente marcada esa diferencia es en Fuenlabrada, bastión histórico del socia-

lismo madrileño donde siempre ha gobernado el Consistorio. La mayoría absoluta que mantuvo Javier Ayala con el 54,35% de los votos no se rentabilizó en el terreno regional.

En esta población del sur, en las autonómicas, el PSOE fue la segunda fuerza más votada con un porcentaje del 28,77%, que suponen un nivel del 47,27% respecto a su alcalde. Fuentes de la Alcaldía indican que, según sus estudios, el trasvase de votos que se ha producido de los suyos es de 8.000 para el PP de Isabel Díaz Ayuso y 12.000 para Más Madrid, a la bolsa de Mónica García.

Aunque la media en las diez principales ciudades madrileñas, todas ellas salvo Parla por encima de los 100.000 habitantes, ronde el 20%, las caídas son mucho más pronunciadas en localidades clave de la izquierda. Ese es el ejemplo de Getafe, donde el PSOE podrá mantener el Ayuntamiento al ser la fuerza más votada (36,28%) y contar con la suma de Más Madrid y Unidas Podemos. Sin embargo, en las autonómicas, los socialistas no pasaron del 24,33%, que se traduce en una diferencia negativa de casi 12 puntos y un 32,94%.

En Parla esa caída es superior a los 11 puntos y llega al 29,74%. Allí la lista que encabezaba el actual alcalde, Ramón Jurado, consiguió el 37,89% de los votos, manteniendo su poder municipal en coalición con Más Madrid y Podemos. Sin embargo, la candidatura autonómica se quedó en el



MARISCAL / EFE

**PRIMER ACTO DE ALMEIDA.** El alcalde de Madrid en funciones inauguró ayer la 2ª jornada del VI Congreso Iberoamericano CEAPI, su primer acto oficial desde su victoria en las urnas del pasado 28 de mayo. «Pedro Sánchez, desesperado, va a optar por la confrontación y Feijóo de solucionar problemas», dijo en clave electoral.

26,62%. Un escenario idéntico al que se daría en Alcorcón, si finalmente la Junta Electoral ratifica hoy el resultado que baila en apenas 40 votos entre socialistas y populares. En el terreno municipal, el PSOE obtuvo el 25,98% de los votos que harían alcaldesa a Candelaria Testa gracias al impulso de la marca local de Podemos y Más Madrid. En el autonómico, ese porcentaje se reduce al 22,36%, lo que arroja una pérdida del 13,63%.

En el caso de Leganés, donde la Alcaldía la decidirán los locales Unión por Leganés, el PSOE registra un 7,9% de caída entre ambos comicios. Mientras su alcalde llega al 27,41%, Lobato se queda en el 25,3%. La menos pronunciada de esas diferencias es la que se da en Móstoles, donde los socialistas no retendrán el Ayuntamiento en pleno proceso judicial contra la actual regidora, Noelia Posse, con apenas un 0,67% de pérdida. Por-

que en el ámbito municipal el resultado llega al 22,34% mientras en el regional se queda en el 22,1%.

Desplazándose hacia la zona este, Alcalá de Henares es otra de las localidades donde mayor diferencia han sufrido los socialistas en las urnas. Mientras que en las locales, con el 37,17%, fueron la lista más votada –pero no mantendrán el Gobierno municipal por el impulso de PP y Vox–, en las autonómicas sus apoyos se reducen al 22,34%. Eso supone una caída cercana a los 15 puntos, que se traduce en un 37,21% menos de votos. Un desplome similar es el que sufre Lobato en Alcobendas, donde ha gobernado esta legislatura en coalición junto a Ciudadanos. El candidato a la Alcaldía del PSOE recibió un respaldo del 29,3%, sólo superado por el PP y 23 puntos por encima de Más Madrid. La lista autonómica se quedó en el 18,19%, superada en 16 centésimas por su rival en el bloque de la izquierda. De este modo, la diferencia negativa es del 37,92%.

En la ciudad de Madrid, pese al crecimiento experimentado por Reyes Maroto con respecto a 2019 en las urnas municipales, la balanza también se inclina hacia el lado negativo en el trasvase económico. La candidatura de la ex ministra consiguió un 16,75% de los votos mientras que el resultado de Lobato en la capital se quedó en 16,45%, tres décimas que suponen un 1,79% de caída para los socialistas.

Ayer, el líder del PSOE-M se reunió con los secretarios generales de sus agrupaciones para «la activación» de la campaña electoral de las generales y para valorar el 28-M. Antes de esa reunión, Lobato señaló que el perjuicio para su partido se debió a que «mucho del espacio mediático y la discusión ha tratado sobre temas que no tienen nada que ver con la gestión de la Comunidad de Madrid».